
Comune di Marsala

Aula Commissioni

In data martedì 3 giugno 2025, alle ore 10:53 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala, la
riunione "Sesta Commissione consiliare ‐ Seduta del 03‐06‐2025 ‐ 0re 10.30" dell'organo Sesta Commissione ‐
Turismo ‐ Sport ‐ Politiche Culturali e Giovanili ‐ Pubblica Istruzione ‐ Edilizia Scolastica ‐ Impianti Sportivi..
Presiede la seduta Consigliere FERRANTELLI Pellegrino.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Felice Massimo FERNANDEZ Consigliere ✓

Vanessa TITONE Consigliere ✓

Leonardo PUGLIESE Consigliere ✓

Michele ACCARDI Consigliere ✓

Gaspare DI GIROLAMO Consigliere ✓

Leonardo ORLANDO Consigliere ✓

Gabriele DI PIETRA Consigliere ✓

Pellegrino FERRANTELLI Consigliere ✓

Bartolomeo Walter ALAGNA Consigliere ✓

Antonio VINCI Consigliere ✓

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓

Alle ore 10:53, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"Sesta Commissione Sport e Turismo del 3 giugno 2025.

Appello.

Presidente Fernandez assente.

Vicepresidente Titone assente.

Consigliera Accardi presente.

Partecipa alla Commissione con la scheda ospite numero 42 avendo temporaneamente smarrito la propria.

Consigliere Lagna, presente.
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Consigliere Di Girolamo, assente.

Consigliere Di Pietra, assente.

Consigliere Ferrantelli, presente.

Consigliere Orlando, presente.

Consigliere Pugliese, presente.

Consigliere Rodriguez, presente.

Consigliere Vinci, assente.

I consiglieri sono in numero di 6 su 11.

Abbiamo aperto la Commissione alle ore 10.54.

La parola va al Presidente Pro Tempore, Ferrantelli e Legrino."

Prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO:

"grazie segretario e buongiorno colleghi questa è la sesta commissione sport e turismo spettacolo presiedo
momentaneamente la commissione in assenza del presidente del vicepresidente nella qualità dei consiglieri più anziani
noi l'ultima volta che abbiamo fatto commissione siamo stati presso la scuola dell'Istituto Asta per verificarne le
condizioni e per vedere attraverso l'ufficio tecnico lo quale proprietariamente bisogna prendere.

Ci siamo accorti che ci sono molte criticità in quell'istituto e si sono fatte anche dei commenti attraverso i social nella
chat, anzi non nei social, nella chat sport e turismo, quindi io darei la parola al consigliere Orlando per iniziare un
primo commento su quella visita all'istituto.

Grazie Presidente, buongiorno colleghi.

Diciamo che la dirigente, la dottoressa Lagna ha confermato in parte quello che noi come Commissione avevamo
appreso, nello specifico una lettera anche se non firmata da parte di alcuni genitori che era stata inviata al protocollo,
al sindaco e ai vari dirigenti.

Per quanto riguarda il plesso Assa di via Giovanni Falcone, saputa di questa notizia abbiamo chiesto al Presidente di
chiedere l'autorizzazione al Presidente di convocare una commissione, un sopralluogo direttamente al plesso.

Devo dire che sia la dirigente scolastica del Plesso che il segretario hanno accolto i componenti della Commissione
apprezzando il nostro sopralluogo e abbiamo potuto constatare tutta una serie di problematiche che tra l'altro più volte
ribadite dalla dottoressa Alagna dicendo che ha più volte sollecitato gli uffici per i problemi che insistono questo istituto
abbastanza grande e corposo come come accoglienza di popolazione scolastica.

Iniziando dall'esterno lamentava il problema del cancello d'ingresso che sono state fatte più volte delle riparazioni ma
allo stato attuale non è messo tanto bene e per certi versi nemmeno è in sicurezza.

Il perimetro della scuola, il verde, Nonostante loro abbiano le competenze ci sono delle parti che devono essere fatte in
maniera straordinaria, dovrebbe essere assicurato da parte del verde pubblico, mi riferisco alle palme o alcuni alberi
che andrebbero sistemate con il nostro personale.

per non parlare del vicinato che nella parte posteriore dell'istituto ci sono alcune piante che sono all'interno del
perimetro dei vicini adiacenti alla scuola però invadono quello che sono gli spazi a disposizione della scuola e lì ritengo
che anche il corpo della Polizia Municipale dovrebbe fare un sopravluco per solicitare i proprietari a pulire quello che è
di loro competenza.

Stavo dicendo per non parlare della parte di sicurezza per quanto riguarda anche il sistema d'illuminazione.
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Abbiamo visto che ci sono due pali che sono ceduti e sono adagiati all'interno dell'aria nel terreno senza essere
delimitati e senza essere messi in sicurezza e alcune crepe nella struttura vi sono Nell'atrio principale le lampade che
sono all'ingresso principale risalgono, sono lampade datate e dovrebbero essere aggiornate o perlomeno modificate,
sostituite con lampade che permettono la possibilità di poter essere all'esterno anche se in copertura e con una
illuminazione in galletta anche per un risparmio energetico.

La domanda che è stata fatta alla dottoressa per quanto riguarda la scia, l'istituto ha la scia, non ha forse la
vulnerabilità sismica e invece per quanto riguarda il problema che avevamo, sapevamo, dei riscaldamenti persiste un
problema di una tubazione che è stata riparata alla buona.

Questo intervento Lo richiede con forza anche la dirigente durante la chiusura della scuola per poter poi avere l'istituto
quando ci saranno di nuovo le giornate fredde con una temperatura diciamo dignitosa perché lì le finestre non hanno il
taglio termico, si parla di un istituto abbastanza grande e andare a sostituire tutte le finestre ritengo che sia un
impegno economico notevole.

Il problema del fotovoltaico che è stato installato da circa 20 anni non è stato mai reso funzionale.

L'istituto scolastico e il dirigente e il segretario si erano 5 anni fa quando sono arrivati impegnati a cercare di poter
sistemare questo impianto ma mancano sicuramente le batterie di accumulo, mancavano dei pezzi per quanto riguarda
lo scambio con il contatore e poi per quanto riguarda la parte esterna abbiamo appreso che il campo di gioco che è
stato realizzato con i fondi della precedente amministrazione e di competenza eh dell'istituto tanto è vero che è stato
fatto un cancelletto eh con ahimè anche se dall'altra parte si può uscire ma dico senza eh barriera architettone che
collega a Cardi eh dico ma non è un problema perché eh Invece per quanto riguarda l'area parcheggio che collega
l'istituto con la palestra e l'ingresso secondario andrebbe sistemato e asfaltato, questa era una delle elemente principali
che rappresentavano i genitori e i rappresentanti d'istituto in quella lettera che nel periodo invernale quando vi è un po'
di pioggia lì oltre a renderlo tutto fangoso vi si creano anche delle buche.

Ritengo che sia un intervento che questa amministrazione, questo Consiglio Comunale, soprattutto il Consiglio
Comunale anche in fase di operazione di bilancio potrebbe destinare alcune somme lì per sistemare il parcheggio ma
abbiamo bisogno colleghi di una valutazione dei tecnici e dell'amministrazione.

A proposito e poi chiudo l'intervento Presidente ritengo che sia opportuno sentire l'ufficio tecnico nella persona del
geometra Giacomarro per quanto riguarda un eventuale calcolo di spese che ci vogliono per sistemare questo istituto
capendo se si possono impegnare anche le somme per la vulnerabilità sismica.

E allo stesso tempo chiedo al Segretario, qualora lei Presidente mi autorizza, perché l'abbiamo detto anche lei in
Commissione, a chiedere al Presidente Sturiano di essere autorizzati per un sopralluogo sempre con la stessa dirigente
presso l'Istituto Luigi Sturzo di Via Trapani e la dirigente che lo chiedeva se è possibile andare a fare un sopralluogo
perciò chiedeva al Presidente Sturiano un sovralluogo all'Istituto Sturzo di via Trapani.

Ritengo che se ci sono altri colleghi che devono intervenire...

Collega Rodríguez? Credo che non dimentico nulla.

Collega Accardi, anche tu che ripresenti? Esatto.

Va bene."

Prende la parola Consigliere Pellegrino FERRANTELLI:

"Presidente, dico la parola a lei.

Grazie.

Grazie collega Orlando.
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Penso che sia stato abbastanza esaustivo.

C'è da aggiungere che c'è uno spiazzale molto accidentato che dovrebbe essere asfaltato.

Perfetto, lo ribadiamo.

Non abbiamo visitato in quell'occasione i sotterrani adibiti ad archivio perché, ha detto della stessa dirigente,
presentano moltissima umidità e infiltrazione di acqua, per cui abbiamo deciso anche, se non ricordo male, di ripetere
un sovralloco con i tecnici.

e quindi questa mi pare cosa opportuna.

Per quanto riguarda la richiesta della visita presso la scuola Sturzo ritengo che sia utile, per cui avanziamo, Secretario,
avanziamo richiesta al Presidente Studiano per essere autorizzati a intervenire sulla Luigi Sturzo."

Interviene quindi Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Grazie.

Prego Orlando.

Volevo dire Presidente che questo Consiglio forse si è distinto soltanto per quanto riguarda gli istituti scolastici.

Con la totalità dei consiglieri comunali sono stati dapprima accesi un mutuo per quanto riguarda il Pestalozzi e
abbiamo visto le condizioni adesso del Pestalozzi ritengo che siano dignitose anche con un buon lavoro che è stato fatto
e seguito dagli uffici.

Abbiamo ora in fase di bilancio votato ulteriore mutuo per la sistemazione della scuola di Codusio oltre al
finanziamento che ha ricevuto l'amministrazione.

Non vorrei che in fase di variazione di bilancio possiamo perdere l'occasione di poter destinare le somme a questo
istituto perché se non si interviene ora succederà come il Pessalozzi, succederà come Codusio perché la scuola è una
scuola importante del territorio oltre a essere veramente grande c'è ospite il Nido, c'è l'asilo perciò la scuola materna,
la menza la palestra che la dirigente ci diceva che più volte viene adoperata anche per manifestazioni ed è tutta norma,
è un plesso meritevole, perciò se con l'aiuto degli uffici e con il nostro impegno riusciamo a destinare delle somme
anche su questo istituto e comunque fare intervenire gli uffici entro l'apertura dell'anno scolastico 2025‐2026 almeno
per la sistemazione di questa tubazione per i riscaldamenti Ritengo che anche lì ci possiamo tenere soddisfatti
dell'impegno che come organo di controllo il Consiglio Comunale deputato a questo anche si impegna a poter, oltre a
dire sì e no,"

A questo punto, interviene Consigliere Pellegrino FERRANTELLI:

"a poter sistemare un ulteriore plesso scolastico.

Bene, consigliere Orlando, io credo che faremo bene, chiedo scusa, i verbali delle salute precedenti che ho dimenticato.

li abbiamo segretario li abbiamo quindi se nessuno vuole dare una lettura li vogliamo dare per approvate per alzata e
seduta approvate segretario era una cosa che dovevo fare all'inizio dell'apertura l'ho dimenticato lo facciamo adesso
per quanto riguarda la prossima seduta di commissione che sarebbe giovedì, dopodomane, venerdì, non credo che
faremo in tempo ad ottenere l'autorizzazione per andare a fare quella visita alla scuola Sturzo.

Pertanto la commissione viene riconvocata in sede.

E allora per venerdì"

Alle ore 11:10, si unisce alla seduta Consigliere Antonio VINCI.
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Alle ore 11:10, lascia la seduta Consigliere Antonio VINCI.

Alle ore 11:10, si unisce alla seduta Consigliere Antonio VINCI.

Prende la parola Consigliere Pellegrino FERRANTELLI:

"sendiamo l'architetto Giacomelli.

Sì, sì.

Al

prossimo episodio Allora consigliere Orlando la la telefonata al Geometra una andata a Bonvilla Vincenzo il segretario
lo lo impegniamo gli mandiamo una pecchie al dirigente, al dirigente al dirigente indiricente la dottoressa Gandolfo
abbiamo bisogno di di audire il l'architetto il geometra il geometra Giacomarro sì Per quanto riguarda le criticità che
questa Commissione ha riscontrato presso l'Istituto Oeste.

Prego."

Interviene Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Va bene, va bene, va bene ragazzi.

Sottotitoli creati dalla comunità Amara.org ...

...

...

...

...

...

...

...

...

Al prossimo episodio Sottotitoli creati dalla comunità Amara.org Sottotitoli ...

creati dalla comunità Amara.org ...

...

...

...

...

...

...

...

Presidente, a me dispiace intervenire perché sembra ormai una cosa personale nei confronti dell'assessore.
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Io ricordo ai presenti che l'assessore Ignazio Billardello durante una seduta di Consiglio Comunale ebbe a dire che gli
istituti scolastici marsalesi non avevano problemi.

era stato tutto risolto, che per quanto riguarda l'efficientamento energetico questa amministrazione aveva recepito le
somme per quanto riguarda la sistemazione dei condizionatori.

sono stati installati circa 300 condizionatori e glielo dobbiamo riconoscere grazie all'ingegnere Putaggio che è stato
bravo a recepire un finanziamento dal ministero.

Però da qui a dire che tutte le strutture non hanno problemi mi sembra leggermente esagerato.

Io ricordo a me stesso e ricordo a voi, colleghi della Commissione, il sopralluogo che abbiamo fatto alla palestra di
Amabilina.

Adesso c'è fame di strutture sportive.

sappiamo tutti che Villa Damiani è stata destinata ad altro ma rimane la parte dell'impiantistica sportiva, piscina
compreso, che è abbandonata.

La piscina comunale nonostante sia stato votato un finanziamento e siamo entrati con un finanziamento a sportello con
il Ministero dello Sport ad un contributo io abito in Piattante Lechieri, passando da lì vedo sempre due operai o saranno
all'interno con le cafinge oppure ci sono soltanto questi due parai.

Dico capisco che sicuramente se lo vogliono portare avanti nel tempo gennaio febbraio per poi fare una mega
inaugurazione.

Dico però la stessa domanda io la farò al presidente Milazzo della commissione lavori pubblici perché non possiamo
più continuare a vedere cantieri aperti e lasciati abbandonati.

Dico Ci sono, per quanto riguarda, io entrerei nello specifico, per quanto riguarda l'assessore Billardello ritengo che la
parte politica debba venire a comunicare quello che sono le intenzioni di questa amministrazione.

Di Cervato non sappiamo più nulla, palestra da Mabilina che per come abbiamo visto collega Ferrantelli basta
veramente poco e delimitare l'accesso con la parte del social housing è amabilina darla in gestione anche con, visto e
considerato che, perdonatemi, prima non si potevano fare i partenariati pubblici privati, adesso stiamo vedendo che le
rotonde, anche quella che non è di competenza del comune di Marsala, dell'aeroporto di Birgi, chiamiamola così, viene
sponsorizzata come partenariato pubblico privato, dico i partenariati pubblici privati si possono fare.

Se si possono fare i partenariati pubblici privati, che lo facciano anche in queste strutture, Perciò dico la parte politica
deve venire perché siamo stanchi noi di sentirci dire ha l'impianto fotovoltaico? Forse no, l'impianto fotovoltaico c'è, non
è stato mai attivato e significa risparmio di denaro pubblico La palestra di Amabilina può essere data in gestione.

Per quanto riguarda Villa Damiani può essere fatto un progetto per poi poter attingere a fondi ministeriali regionali per
poter sistemare la parte sportiva.

C'è fame di strutture, di impianti sportivi, che ricordo sempre a me stesso, che sono non solo momenti di aggregazione,
ma possono essere anche di utilità sociale.

Ritengo che queste strutture possano anche rientrare per certi versi nel sociale, cioè dare la possibilità ai ragazzi di
poter fare attività sportiva può essere anche utile, perciò non so se condividi collega Pugliese, dico secondo me bisogna
anche ascoltare la parte politica l'assessore Billardello nello specifico, non vorrei sentire la dirigente Basilico perché poi
sono problemi strutturali ma in quel caso abbiamo il buon"

Sul punto, prende la parola Consigliere Pellegrino FERRANTELLI che dichiara:

"Giacomarro che
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conosce tutto quello che sono le problematiche.

Grazie, consigliere Orlando.

Evidentemente l'assessore Bilodello non si è reso conto delle criticità delle scuole.

Cosa diversa che ha fatto questa Commissione, che scrupolosamente nel fare i sovalluoghe ha notato veramente
parecchie criticità in alcuni istituti.

Non per creare un braccio di ferro con l'assessore, ma è chiaro che di fronte a questa sua dichiarazione dobbiamo
convocarlo per capire la parte politica come intende superare le criticità che questa Commissione andrà
sottolineandogli.

Quindi, Secretario, sarà il caso di convocare anche l'assessore Bilardello, non credo per venerdì, ma per la prossima
ancora.

Poi ne parliamo.

Va bene,"

Sul punto, prende la parola Consigliere Pellegrino FERRANTELLI che dichiara:

"d'accordo, va bene.

Se c'è qualche consigliere della Commissione che vuole intervenire, ne ha facoltà.

Se non c'è nessuno, dichiaro giusta"

Alle ore 11:32, lascia la seduta Consigliere Mario RODRIQUEZ.

Alle ore 11:32, lascia la seduta Consigliere Pellegrino FERRANTELLI.

la saluta alle 11.32.

Grazie.

La seduta termina alle 11:32.
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